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primaria, hemos cumplido con el modelo de incentivación posi-
tiva, que trabaje más el que más gane. Hemos cumplido con 
el modelo de fidelización de los MIR, hemos cumplido con el 
modelo de la jerarquización de la atención primaria..., en sínte-
sis, y estamos cumpliendo con el modelo de la eficacia y la 
eficiencia alejada de cualquier tipo de ideología.

Y yo me presto a su disposición para estar..., para colaborar 
conmigo en cualquier tipo de problemas que tengan. Lo dije 
y seguramente lo voy a decir hasta la extenuación: la sani-
dad valenciana está enferma. Desde su responsabilidad como 
cargos públicos, les pido su colaboración para intentar sanarla.

Muchas gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller.

Li agraïm la seua compareixença, i me permetrà, en to broma, 
que, quan ha fet el diagnòstic, que diu que tenia hipoten-
sors, (rialles) que n’envie uns quants a Les Corts, que no és el 
cas d’estes compareixences, (rialles) no ha fet falta, no se n’ha 
eixit de rango, però per si acàs, els hipotensors ací vindran bé.

Moltes gràcies.

El senyor conseller de Sanitat:

Sí, sí, no . . . (rialles) los voy a traer... La próxima vez me traeré un 
botiquín. (Rialles i veus)

El senyor president:

Moltíssimes gràcies.

Reprenem... Suspenem la sessió i la reprenem a les dotze 
amb el conseller d’educació. (Veus)

 
(Se suspén la reunió a les 11 hores i 22 minuts) 
(Es reprén la reunió a les 12 hores i 4 minuts)

Compareixença del conseller d’Educació, Universitats i 
Ocupació, senyor José Antonio Rovira Jover, per a informar 
sobre el Projecte de llei de pressupostos de la Generalitat per a 
l’exercici 2024 pel que fa a la seua conselleria

El senyor president:

(Inoïble) ... sessió de la comissió amb la compareixença del 
conseller d’educació .

Aixina que, sense més, passem a fer feina.

Senyor conseller, quan vullga té la paraula.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Presidente de la comisión .

Miembros de la Mesa de Les Corts.

Señorías.

Buenos días .

En el marco de la presente comparecencia, y como miem-
bro del Consell, vengo a informar sobre el proyecto de ley 
de presupuestos de la Generalitat para este año próximo en 
relación con la Conselleria de Educación, Universidades y 
Empleo .

Hablamos de la conselleria del futuro . Una conselleria que 
abarca tres grandes áreas de formación y de acceso al mundo 
laboral que están estrechamente relacionadas y por las que 
el Consell que preside Carlos Mazón, el president Mazón, ha 
decidido apostar de manera decidida en el proyecto de ley de 
presupuestos de la Generalitat para el ejercicio 2024, con un 
incremento de 84 millones de euros respecto al ejercicio del 
año anterior

Para la ejecución de sus competencias, esta conselleria va 
a contar para 2024 con un presupuesto de 6.871 millones 
de euros, un 1,2 % más con respecto al presupuesto del año 
anterior .

Esto demuestra que este Consell sigue reforzando los servi-
cios públicos fundamentales, en concreto, en este caso, 
educación, universidades y empleo, y que el cambio se 
cumple en la Comunitat Valenciana .

Y el cambio se cumple pese a la crítica situación económico-
financiera de la que partíamos, con una deuda, a junio de 
2023, de 57.246 millones de euros. Esto es, 17.182 millo-
nes de euros más en los que el desgobierno de los anterio-
res bipartitos y tripartitos del Botànic han incrementado 
la deuda que dejó el gobierno del Partido Popular, exacta-
mente un 42,8 % más de deuda.

Este incremento tan grande ha hecho que los intereses de la 
deuda para el ejercicio 2024 sea de 870 millones de euros, 
un 112 % más que los intereses de deuda que se pagan en 
2023 por un valor de 412 millones.

En cuanto el déficit, hay que señalar que el propio Banco de 
España señala que el déficit del 2022 fue de 3.860 millones 
de euros, un déficit histórico.

Pero bien, si esta crítica situación no es suficiente, también 
tenemos que resaltar la incertidumbre económica a la que nos 
somete el gobierno de Pedro Sánchez. El gobierno de Pedro 
Sánchez no nos ha informado a día de hoy y de las entregas a 
cuenta ni de la liquidación del sistema de financiación autonó-
mico. Y tampoco ha aprobado los objetivos de estabilidad presu-
puestaria, de déficit y de deuda para 2024, ni el techo de gasto.

Pero permítanme que les diga, señorías, que pese a esta situa-
ción de incertidumbre y pese a la crítica situación econó-
mico-financiera heredada del gobierno anterior, hemos desa-
rrollado unos presupuestos realistas y que refuerzan el gasto 
social. Unos presupuestos que inciden en el uso eficiente 
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de los recursos y que reflejan el ahorro derivado de la elimi-
nación del gasto improductivo, con los siguientes objetivos: 
revertir la deriva irresponsable del anterior Consell, consolidar 
el cambio de ciclo en la comunidad, una nueva política fiscal 
para aliviar a empresas y familias, eliminar el gasto superfluo 
y reducir el gasto político, blindar el gasto social y una gestión 
eficiente y optimizadora de los recursos.

Del total del presupuesto no financiero para 2024, hay que 
señalar que el 29,08 % de los recursos, prácticamente el 
30 %, se van a destinar a atender los servicios públicos de 
educación, universidades y empleo .

Y entrando ya de lleno en el proyecto de ley de presupues-
tos de la Generalitat para el ejercicio 2024, quiero empezar 
informando..., vamos a empezar por el área de empleo.

En este punto quiero destacar que Labora, el Servicio 
Valenciano de Empleo y Formación, cuenta con un presu-
puesto inicial de más de cuatrocientos cuarenta y seis millo-
nes de euros .

Como dato de mayor relevancia, debemos señalar que el 
Consell del presidente Mazón ha incrementado el presu-
puesto de Labora por persona desempleada.

Si no tenemos en cuenta este año actual 2023, donde los 
Fondos europeos han supuesto un incremento artificial del 
presupuesto de Labora, el Consell destina en la actualidad 
1.438,39 euros por persona desempleada —con datos EPA, 
tercer trimestre—, lo que representa 100 euros más de lo que 
se destinaba en el año 2022.

A pesar del fuerte incremento que los Fondos europeos han 
supuesto en el presupuesto de Labora en los años anteriores 
2021, 2022 2023, en la comparativa del presupuesto total 
de Labora respecto del número de personas desempleadas 
se constata que el gasto por desempleado en el presupuesto 
de 2024 es similar al del año anterior y muy superior al del 
resto de los últimos años.

Ante un contexto económico incierto como estamos en la actua-
lidad, desde la Generalitat vamos a destinar el dinero asignado a 
las políticas activas de empleo, a aquellas que hayan demostrado 
su eficacia y para aquellos colectivos más desfavorecidos.

Este gobierno apuesta claramente por el empleo, y lo hace 
pese a que el anterior gobierno del Botànic arrasó con los 
presupuestos del Fondo social europeo . Arrasó .

Desde el Consell ratificamos nuestra apuesta por las políti-
cas para incentivar el empleo a través de Labora, y lo hace-
mos asignándole un presupuesto de más de cuatrocientos 
cuarenta y seis millones. Un presupuesto para el 2024 en el 
que se mantienen los fondos aportados por la Generalitat 
en el 2023, muy superiores a los que se aportaron en 2021, 
antes de la llegada de los fondos del programa operativo 
para el periodo 2021-2027 y los fondos del mecanismo de 
recuperación y resiliencia, demostrando de esta manera 
nuestro compromiso con las políticas activas de empleo.

Llegados a este punto, permítanme que me detenga un poco 
en la parte que afecta a los Fondos europeos. Ya he dicho 
antes que el Consell del Botànic arrasó con los Fondos euro-
peos que estaban asignados a Labora hasta 2027.

El gobierno que presidía Ximo Puig gastó en solamente dos 
años prácticamente casi todo el presupuesto con el que el 
Fondo social europeo financiaba sus actuaciones más signi-
ficativas en materia de empleo, dejando a este organismo 
sin la posibilidad de seguir desarrollando programas tan 
significativos como «Avalem joves plus» o «Avalem expe-
riència plus».

El importe asignado para 2021-2027 era de más de 286 
millones, pero el Consell que presidía Ximo Puig se ha 
gastado en estos años 212, casi doscientos trece millo-
nes, el 75 % del total comprometido. Lo han derrochado. De 
manera que, tras desmantelar el presupuesto con el que el 
Fondo social europeo financiaba sus actuaciones, para de 
aquí al 2027, para los próximos tres años, nos van a quedar 
73 millones de euros para el gobierno del Partido Popular y 
Vox . Esa es la realidad .

En lo que respecta a la formación, esta va a convertirse en 
la piedra angular de este gobierno y en ella vamos a destinar 
gran parte del presupuesto de Labora.

Entendemos que la adquisición de nuevas competencias es 
la mejor forma de contribuir a mejorar la empleabilidad de 
las personas y que nuestras empresas ganen en competiti-
vidad. Más del cuarenta y cinco por cien del presupuesto de 
Labora se va a destinar a esta área de formación, práctica-
mente casi doscientos millones de euros .

En esta línea, vamos a reforzar el presupuesto destinado a 
la formación a medida en las empresas, apostando por el 
aprendizaje continuo de las personas trabajadoras, la adqui-
sición de nuevas competencias y el reciclaje de las mismas.

Desde Labora vamos también a incrementar la dotación 
destinada a subvencionar la contratación de personas jóve-
nes en la empresa privada .

Asimismo, recuperamos el programa de las escuelas taller 
para apoyar la empleabilidad de las personas más jóvenes, 
incrementando la dotación del programa mixto de empleo y 
formación dirigida a juventud de 12 a 15 millones de euros, 
un aumento del 25 %.

También queremos destacar que el presupuesto contem-
pla una partida de casi doce millones destinada a poner en 
marcha un nuevo plan de infraestructuras para la construc-
ción, mejora y renovación de los Espai Labora y los Labora 
Formació, que tiene por objeto mejorar la atención y el 
acompañamiento de las personas desempleadas.

Asimismo, se contempla la creación de puestos de prospec-
tores y orientadores laborales para el programa de refuerzo 
de las oficinas Espai Labora. La dotación presupuestaria para 
estos prospectores y orientadores será de más de veinti-
cinco millones de euros .

Desde Labora, también vamos a fomentar las acciones que 
favorezcan el acceso al empleo a colectivos con especiales 
dificultades como mujeres, parados de larga duración, jóve-
nes y personas con diversidad funcional .

El Consell intensifica las inversiones públicas en las políticas 
activas de empleo que realmente impactan de manera posi-
tiva en nuestros sectores y en nuestro tejido productivo.
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En este sentido, incentivamos las ayudas para que las 
empresas puedan contratar jóvenes desempleados, con un 
presupuesto de 131 millones de euros. Y como novedad 
también hemos presupuestado una partida de cinco millo-
nes de euros en ayudas que ágilmente permitan apoyar a 
través de incentivos económicos a los sectores valencia-
nos que, por circunstancias del mercado, se vean obligados a 
hacer ajustes de personal.

En cuanto al presupuesto del área de universidades, este 
Consell consolida la financiación de las universidades incre-
mentando el número de estudiantes becados en nuestra 
Comunitat Valenciana .

El compromiso de la Conselleria de Educación, 
Universidades y Empleo con las universidades públi-
cas valencianas queda de manifiesto con este proyecto de 
presupuestos para 2024.

En este sentido, el Consell ha incrementado el importe de la 
transferencia corriente prevista para las universidades públi-
cas valencianas, hasta un total de prácticamente ochocientos 
cincuenta millones de euros, consolidando en la transferen-
cia corriente a estas universidades públicas las mejoras retri-
butivas derivadas de la entrada en vigor del convenio colec-
tivo del personal laboral y el incremento salarial.

Asimismo, con el fin de dar estabilidad y garantías suficien-
tes para el desarrollo y proyección de nuestras universida-
des públicas, se ha presupuestado un fondo de transición al 
nuevo modelo de financiación de las universidades públicas 
que asciende a casi sesenta y cinco millones.

Con la elaboración de este proyecto de presupuestos, las 
universidades valencianas no solo tendrán garantizada la 
atención económica de sus necesidades estructurales, sino 
que además se contempla una línea de financiación que aten-
derá tanto las peculiaridades de cada una de ellas como los 
objetivos estratégicos consensuados con el gobierno valen-
ciano. De igual modo, durante el ejercicio 2024 se mantienen 
las inversiones contempladas en materia de infraestructuras .

En materia de becas, el presupuesto para 2024 y la nueva 
convocatoria denominada «Becas doctora Manuela Solís» 
permitirá incrementar el número de beneficiarios de las 
becas salarios en un 44 % respecto al curso anterior, supe-
rando los seis mil estudiantes beneficiarios.

Este mayor número de estudiantes becados será posible 
gracias a un programa de becas más eficiente y equitativo en 
el que los recursos económicos serán distribuidos vinculados 
a criterios de renta y a criterios de excelencia .

Además, vamos a crear un nuevo programa de becas de 
excelencia que reconocerá a los mejores estudiantes de cada 
curso en todos los grados, con una asignación presupuesta-
ria de 2,5 millones de euros.

El presupuesto de la AVAP, la Agencia Valenciana de 
Evaluación y Prospectiva, asciende a 2,4 millones de euros, 
un incremento de más del treinta por cien, con el objetivo 
de que a partir ya del segundo semestre de 2024, además 
de todas las actividades que venía realizando la AVAP, podrá 
desarrollar tareas que hasta ahora venían siendo atendidas 
por la agencia nacional ANECA .

En lo que respecta al ISEA, el presupuesto para 2024 asciende 
a casi 4,5 millones de euros, de los cuales más de un millón 
corresponden a inversiones reales, con la siguiente distribución: 
573.000 euros al proyecto de mejora del equipamiento de los 
centros superiores de enseñanzas artísticas y 500.000 euros a 
proyectos de eficiencia energética y reforma de edificios.

En cuanto a ciencia e investigación, el Consell aumenta signi-
ficativamente la inversión en investigación y desarrollo en la 
Comunidad Valenciana . Se destaca especialmente el aumento 
sustancial de fondos del programa de I+D+I de la Comunidad 
Valenciana, que pasa de 57 millones a más de sesenta y 
cuatro millones . Una sólida muestra del compromiso de este 
Consell que preside Carlos Mazón con la investigación y la 
innovación, incrementando su dotación en un 12,5%.

La apuesta por el programa de I+D+I ha prevalecido sobre las 
inversiones en fundaciones privadas que presentan un enfo-
que más limitado. Estas ayudas abarcan una amplia gama 
de iniciativas desde contratos para investigaciones pre- i 
posdoctorales hasta el respaldo económico para proyectos 
de grupos de investigación en toda la región valenciana.

El énfasis en la distribución equitativa de recursos en áreas 
claves del conocimiento, junto con el respaldo a la investi-
gación básica y aplicada, resalta la naturaleza inclusiva del 
programa .

Además, hemos fortalecido el plan de investigadores con 
talentos, el plan GenT, con un aumento de 2,25 millones de 
euros, totalizando una inversión en total para 2024 de 17 
millones, un aumento del 15 % respecto al año anterior.

Este impulso permitirá la atracción de hasta treinta y ocho 
nuevos investigadores anualmente con recursos asigna-
dos para su establecimiento y desarrollo e investigación en 
la región. Se ha asignado específicamente presupuesto para 
facilitar su integración permanente en universidades e insti-
tutos de investigación públicos.

En el ámbito de la transferencia tecnológica, apostamos por 
una línea con un millón de euros para impulsar los doctora-
dos industriales mediante la colaboración público-privada, 
facilitando la generación de conocimiento en la industria 
regional —en nuestra industria regional .

Asimismo, dotamos con otro millón de euros para apoyar 
financieramente a los centros de investigación de la comu·
nitat que disponen de infraestructuras científicas y técni-
cas singulares, y 250.000 euros para el inicio de la cons-
trucción del parque científico en Alcoy, que contribuya a la 
vertebración económica y social de nuestra comunidad. Lo 
que viene a resaltar, de nuevo, el compromiso continuo de la 
Generalitat con el avance tecnológico y la innovación .

Ajustamos, también, la dotación a la fundación ValER, consi-
derando los ingresos propios de la misma, para dar respuesta 
a las necesidades de nuevas fórmulas de contratación que 
permitan competir en igualdad de condiciones con otros 
sistemas de investigación, orientándose hacia la contrata-
ción indefinida de personal científico extranjero, extraordi-
nario y con talento. ValER trabajará con las universidades 
valencianas y los centros de investigación para integrar a los 
investigadores ValER en el sistema de investigación valen-
ciana. Se va a ofrecer a investigadores de todo el mundo 
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cinco plazas permanentes anuales para venir a investigar a la 
Comunidad Valenciana . Ese es el futuro .

Y ya, pasaríamos a educación.

En lo referente a educación, hay que destacar que los presu-
puestos del cambio, los presupuestos del cambio del gobierno 
Mazón, constituyen un claro refuerzo de los servicios públicos 
fundamentales. Y podemos destacar lo siguiente.

Los recursos destinados a la formación del profesorado 
aumentan un 11 %; los fondos para la inclusión educativa 
aumentan un 10 %; los conciertos de educación suben un 
4,9 % y alcanzan los 715 millones de euros, mientras que 
mantenemos la promoción del valenciano y apostamos por el 
multilingüismo en la escuela con casi veinte millones de euros.

En materia de educación, el presupuesto está enfocado a 
lograr los objetivos que nos habíamos marcado: una educa-
ción de calidad, libre de ideologías y centrada en el alumnado, 
donde los padres y madres tengan libertad de elección de 
centros y donde se perciban las aulas como un espacio seguro. 
En este punto debo destacar la importancia que tiene el incre-
mento de plantillas en el presupuesto de educación en prima-
ria y secundaria, que aumenta en 293 millones, hasta alcanzar 
los 3.611 millones de costes de personal en educación.

Bien, respecto a centros docentes, y en lo que respecta a 
servicios complementarios, se mantienen las ayudas de 
comedor escolar con un importe de más de setenta y cinco 
millones de euros, lo que garantizará que más de ciento 
cincuenta mil alumnos de esta comunidad se beneficiarán el 
próximo año de las ayudas del comedor escolar.

Las ayudas individuales de transporte escolar, con más de 
dos millones de euros, supondrán que casi tres mil quinientos 
alumnos que tienen derecho al servicio de transporte, pero 
que por circunstancias de su ubicación no pueden acceder a 
alguna de las rutas de transporte escolar colectivo, se benefi-
cien de ayudas individuales .

En cuanto al transporte ordinario, se han consignado más 
de setenta y tres millones de euros para hacer frente al 
coste del contrato del servicio del transporte escolar colec-
tivo, al que acceden diariamente más de cuarenta y tres mil 
setecientos alumnos .

Asimismo, dentro del programa presupuestario de ense-
ñanza primaria, el capítulo II, compra de bienes corrientes 
y gastos de funcionamiento, la dotación se ha incremen-
tado hasta los 128 millones de euros, con un incremento 
de casi el 3 %. Dentro de este capítulo, en gastos diver-
sos, se establecen casi ochenta y nueve millones; los gastos 
por prestación de servicios de los centros se realizan tras 
la tramitación de contratos administrativos diversos. Esta 
asignación permitirá hacer frente a los gastos de funcio-
namiento de los centros docentes públicos de educación 
infantil, primaria, educación especial y formación de perso-
nas adultas, a través de las dotaciones que reciben los 
centros docentes públicos para gastos de funcionamiento, 
sufragando los gastos de los servicios prestados en esos 
centros en el marco de la contratación administrativa.

En cuanto a las inversiones reales, en el presupuesto 
de 2023 se asignó un importe de casi doce millones 

cuatrocientos mil euros, mientras que para 2024 hemos 
aumentado esta cantidad por encima de los diecisiete millo-
nes de euros, lo que supone un incremento de casi el 40 %. 
Este importante incremento del capítulo de inversiones 
permitirá mejorar la dotación del equipamiento docente, de 
carácter inventariable, con destino a los centros docentes 
públicos de titularidad pública de la Generalitat. Bien.

Por lo que respecta al programa de educación secundaria, en 
el capítulo II, también vamos a contar con una dotación por 
encima de los ciento cincuenta y tres millones. Los gastos 
generados por la prestación de servicios en los centros dispo-
nen de una consignación de más de cuarenta y siete millones, 
que permitirá, digamos, sufragar los gastos por los servicios 
que prestan estos centros docentes de secundaria.

En el capítulo de inversiones reales, el proyecto, digamos, de 
inversión, de equipamiento de centros educativos de secun-
daria, cuenta con un presupuesto de casi, prácticamente, 
veintiséis millones de euros, lo que supone un incremento en 
el capítulo de inversiones que permitirá mejorar la dotación 
de equipamiento docente, de carácter inventariable, para los 
centros docentes públicos de titularidad de la Generalitat.

Respecto al servicio de ordenación y gestión de las ense-
ñanzas de régimen especial, se van a destinar más de once 
millones en subvenciones a escuelas de música y escuelas 
de música y danza, con lo que más de cuatrocientas escuelas 
de música de la Comunitat Valenciana mantendrán las plan-
tillas de personal docente y sus gastos de funcionamiento; 
incrementamos las subvenciones a conservatorios y centros 
autorizados de enseñanzas elementales y/o profesionales 
de música o danza, cuyo importe era de poco más de cuatro 
millones, y lo hemos incrementado hasta llegar a casi seis 
millones trescientos mil euros; asignamos 300.000 euros, 
también, en subvenciones a escuelas de artes escénicas, para 
el fomento de la enseñanza de estas artes en las escuelas 
municipales y en entidades sin ánimo de lucro que consten en 
la guía de centros .

Y en lo referente al servicio de financiación de los centros 
concertados, hay que destacar el aumento de los conciertos 
es de 33 millones, pasando de unos 680 millones a 705, un 
incremento del 4,6 %.

El presupuesto de la Dirección General de Ordenación 
Educativa y Política Lingüística se ha elaborado para hacer 
posible una acción de gobierno orientada a: revisar la norma-
tiva educativa para recuperar la cultura del esfuerzo y su 
reconocimiento al alumnado; derogar la ley de plurilingüismo 
—que lo haremos pronto— y sustituirla por una legislación que 
respete el derecho a la libertad de elección de lengua y que 
diferencie las distintas realidades sociolingüísticas existen-
tes en nuestra Comunidad Valenciana, especialmente en las 
zonas de predominio de cada una de las dos lenguas cooficia-
les; vamos a desarrollar una política lingüística que fomente la 
proximidad de la lengua valenciana al ciudadano, a través de 
unos criterios lingüísticos que prioricen las formas autócto-
nas, se acabó el catalán; vamos a incentivar la enseñanza del 
valenciano a través del reconocimiento automático de niveles, 
a partir de los estudios previos cursados; y vamos a dar conti-
nuidad a la promoción del valenciano en el ámbito educativo 
y social, así como la presencia de las lenguas extranjeras como 
lenguas vehiculares en el ámbito educativo.
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Dentro del presupuesto, el subprograma ordenación educativa 
experimenta un incremento global del 8,22 %, respecto a 2023. 
Y, por capítulos, destaca también el incremento de un 12 %, 
prácticamente casi un trece por cien, en el capítulo IV, transfe-
rencias corrientes, y una disminución del 10 % en el capítulo II.

Estas variaciones responden a la filosofía de este gobierno 
de reducción del gasto superfluo. Se reduce en un 10 % 
los gastos de funcionamiento derivados de dietas, des-
plazamiento, y otros gastos prescindibles, para proceder a 
incrementar el gasto en actuaciones de atención directa al 
alumnado . En este caso, concretamente, en el programa de 
auxiliares de conversación en inglés, que se incrementa en 
1,5 millones de euros. Este programa, que tiene como obje-
tivo mejorar la competencia plurilingüe del alumnado, se ha 
presupuestado para poder continuar contando con un auxi-
liar de inglés en cada centro público. Asimismo, como nove-
dad principal, se ha previsto dotar de este recurso también 
a los centros concertados, que también prestan el servicio 
público de educación, mediante la creación de una nueva 
línea de subvenciones que sufrague parcialmente los gastos 
de dichos centros con tal fin.

El resto de los gastos ordinarios de funcionamiento, de capí-
tulo II, tienen como fin fundamental la organización y gestión de 
las pruebas libres para la obtención de títulos académicos a las 
personas adultas, así como la gestión de los currículos, la organi-
zación de los actos de entrega de premios al rendimiento acadé-
mico, y la gestión de programas plurilingües, principalmente.

En lo que respecta al subprograma promoción del valen-
ciano y gestión del multilingüismo, el presupuesto de 2024 
es continuista con las líneas de actuación comenzadas en los 
últimos años, salvo algunas en los que en la situación actual 
se ha considerado innecesaria; por ejemplo, hemos suprimido 
la línea nominativa de subvención al instituto Ramon Llull, 
que no tenía sentido, por considerar que se encuentra fuera 
de las finalidades de la promoción del valenciano como seña 
de identidad de nuestra comunidad.

Por otra parte, la formación en valenciano tanto de los 
trabajadores como de las trabajadoras de la administración 
pública, y sobre todo de la ciudadanía, en las etapas poste-
riores a la edad obligatoria de escolarización, es uno de los 
objetivos que se marca este programa presupuestario con 
la oferta de cursos o recursos que permitan la formación 
y posterior certificación de la ciudadanía. Para dicha certi-
ficación se mantiene el presupuesto del capítulo II desti-
nado, entre otros, a la elaboración, gestión, administración y 
corrección de las pruebas anuales de la Junta Qualificadora 
de Coneixements del Valencià.

Por lo que respecta a la innovación e inclusión educativa, 
apostamos por diseñar respuestas para la atención al alum-
nado con necesidades específicas de apoyo educativo, con 
la gestión de productos de apoyo para el alumnado con esas 
necesidades educativas especiales en centros públicos. Esta 
línea es nueva en esta dirección general y asciende a 300.000 
euros. Aprobaremos una nueva resolución para su aplicación.

Además, diseñamos respuestas para la atención del alum-
nado con necesidades específicas de apoyo educativo, con 
la gestión de productos de apoyo para el alumnado con 
necesidades educativas especiales en centros concertados, 
con 85.000 euros.

Y en lo que respecta al presupuesto de la Dirección General 
de Formación Profesional, voy a ser bastante claro. Dos son 
los programas presupuestarios que afectan a la formación 
profesional de la Comunidad Valenciana: el primero es el 
programa 422, C00, Formación profesional, que en el ejerci-
cio 2023 tenía atribuido un presupuesto de más de treinta y 
nueve millones y, en cambio, en el 2024 pasa a ser tan solo de 
veinticuatro, y que supone una disminución, lógicamente.

Pero, ¿por qué se produce esta reducción de ese 38 %? 
Porque en el ejercicio de 2023 esta dirección general era de 
formación profesional pero también de enseñanzas de régi-
men especial, y, digamos, esas enseñanzas de régimen espe-
cial han pasado ahora a la dirección general de centro, con lo 
cual es imposible comparar. Bien.

A esta dirección general, que antes era de formación profe-
sional y enseñanzas de régimen, pues pertenecían las veinti-
cuatro escuelas de idiomas, con más de ochenta y cinco mil 
plazas; las seis escuelas de arte y diseño; y las nueve escuelas 
profesionales. Estas enseñanzas suponían más de un tercio 
de la partida de los fondos de esa dirección general; con lo 
cual, lo único que hemos hecho es un ajuste.

De esta manera, si tenemos en cuenta que no se ejecutaron 
todas las líneas presupuestarias y que, digamos, se dejaron 
de ejecutar varias partidas, la partida es prácticamente igual 
a la de la formación profesional .

Y, luego, respecto a la partida 422, que son los fondos de…, 
el mecanismo de recuperación y resiliencia para educación 
y formación profesional, se trata de Fondos europeos condi-
cionados al cumplimiento de diferentes programas, como son 
la evaluación y acreditaciones profesionales; conversión de 
aulas en espacios de tecnología aplicada; aulas de empren-
dimiento; redimensionamiento de la oferta de formación 
profesional; creación de ciclos bilingües, donde el año pasado 
dejaron sin ejecutar más de seis millones de euros, dinero 
que se va a pasar, esos seis millones, como remanente al ejer-
cicio de 2024.

Los más de setenta millones de euros contemplados en 
esta partida contemplan tanto los Fondos europeos dedi-
cados a educación como a formación profesional . Esta cifra 
era totalmente inasumible por la administración valenciana, 
en cuanto a su ejecución, porque está condicionada al cum-
plimiento de una serie de objetivos para los que no exis-
tían recursos para su correcta gestión; como consecuen-
cia, sabían que era totalmente imposible que la ejecución se 
pudiera realizar. Esta conselleria lo que ha hecho es compu-
tar, en cambio, para este año, la parte de esos fondos que 
nosotros sí que estamos convencidos de ser capaces de 
ejecutar.

Desde la Dirección General de Formación Profesional hemos 
presupuestado la parte de los fondos MRR, que creemos que 
seremos capaces de ejecutar, y que son los 6 millones del 
año anterior que no se ejecutaron más los 26 millones de los 
distintos programas de este año.

Y para concluir, y con respecto a infraestructuras educativas, 
señorías, hay una cosa que está clara: Compromís y el Partido 
Socialista tienen más razones para callar en este asunto que 
para sacar pecho, y el plan Edificant es la mejor muestra de 
ello. Les voy a explicar detenidamente.
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Año tras año hemos visto cómo los presupuestos destinados 
a este plan eran verdaderamente llamativos, en la línea de lo 
que han sido los presupuestos que hacía el Botànic, ¿eh?, y 
que algún conseller del Botànic unos «pressupostos ficticis»; 
«no son ficticis», decía, «no son ficticis». Pues, bien, desde 
2018, que empezó el plan Edificant, hasta 2023, el presu-
puesto del plan Edificant oscilaba entre los 111 millones y 
llegó a estar en 310 millones.

Pero, yo les invito a que me presten atención a la ejecu-
ción, porque aquí vamos a ver lo realmente importante, la 
verdadera cara de la gestión de Compromís y del Partido 
Socialista en esta conselleria durante ocho años. ¿Saben 
ustedes cuánto se ejecutó en 2018 de los 111 millones que 
habían destinado, que habían presupuestado? De 111 ejecu-
taron 4,1, el 3,7 %.

Pero vamos a 2019, donde ya incrementaron, multiplicado 
por tres el presupuesto, 303 millones de euros. Ejecutaron 
25 millones, subieron un poquito, pasaron del 3,7 al 8,2.

En 2020 también tenemos que decir que 2020 fue un año 
extraordinario, fue el año de la covid, esa es la pura realidad, 
y, de los 310 millones presupuestados, tan solo se ejecutaron 
43. Pero ese lo podemos obviar.

En 2021 destinaron otra vez 310 millones, que ya subieron 
un poco, ejecutaron 98, ¿eh?, poco más de un 30 %.

En 2022 pusieron 302 millones de euros en el presupuesto, 
pero es que no llegaron ni a la mitad, ejecutaron 120 millones.

Y en 2023, el año en curso, repitieron presupuestos, 302 
millones, y a día de hoy se han ejecutado 85. Y eso que esta-
mos agilizando, le puedo asegurar que en los últimos tres 
meses estamos agilizando.

Resumimos. De un total de los gobiernos de Compromís y del 
Partido Socialista, de un total de 1.639 millones, que año tras 
año han ido presupuestando para el plan Edificant, han ejecu-
tado 377, no llega ni a la cuarta parte. Eso, eso solo lo pueden 
hacer unos artistas hinchando los presupuestos.

Pero ya que estamos hablando de educación, podríamos 
decir que les damos un suspenso, un claro suspenso. Ya 
no sé si sería el 1 o el 4, porque como ustedes quitaron las 
notas numéricas, que las vamos a recuperar, pero sería un 
suspenso. Yo les pondría un 1 más que un 4. Esto ha sido una 
tomadura de pelo. Compromís y el Partido Socialista nos 
vendieron el gran plan Edificant, pero la verdad es que no 
han ejecutado ni una cuarta parte. Presumía el expresidente, 
Ximo Puig, el pasado mes de mayo, de haber conseguido, 
textualmente, «la revolución en la arquitectura educativa de 
toda la Comunitat Valenciana gracias al plan Edificant». Y yo 
lo que no entiendo es de qué presumía.

Bueno, durante la comparecencia podríamos estar hablando 
del plan Edificant. Pero lo que sí les quiero decir es que el 
poco interés que pusieron en ejecutar el presupuesto del 
plan Edificant, justo en las últimas semanas la conselle·
ria cambió de criterio, cambió el criterio. Mire, este conse·
ller llegó a esa conselleria, lo nombraron, ¿eh?, el 19 de julio, 
y, bien, una semana antes, una semana antes, la enton-
ces consellera de Compromís, Raquel Tamarit, firmaba una 
resolución de delegación de competencias de 15 obras por 

un montante de 65,5 millones de euros. ¡Qué casualidad! 
Estando en funciones, 15 obras en 12 municipios. 12 muni-
cipios que, casualmente, son: seis del Partido Socialista, 
cinco de Compromís y uno que cambió de signo a última 
hora, con un acuerdo, y se les coló, porque pasó a ser del 
PP, con un partido independiente, se les coló. Las eleccio-
nes habían sido el 28 de mayo, ya se sabía quién gober-
naba en cada ayuntamiento, seis del Partido Socialista, cinco 
de Compromís y uno que cambió a última hora. Así que el 
Botànic pues se fue dejando comprometidos los 65,5 millo-
nes a los siguientes gestores. ¿Podía hacer Raquel Tamarit 
esta delegación estando en funciones? Pues eso es lo que 
vamos a estudiar a través de un expediente de declaración 
de lesividad. Bien, algunas de estas anualidades planifica-
das por el anterior Consell llegan hasta 2028 incluso, eh, que 
será, ya no en esta legislatura, la siguiente.

Bien, y con esto concluyo mi comparecencia en la que les he 
informado sobre el Proyecto de ley de presupuestos de la 
Generalitat Valenciana para el ejercicio 2024 en relación con 
la Conselleria de Educación, Universidades y Empleo .

Señorías, muchas gracias.

El senyor president:

Gràcies, conseller.

Passem als grups parlamentaris .

Senyor Fullana, té la paraula.

El senyor Fullana Martínez:

Moltes gràcies.

Gràcies, senyor conseller.

Jo vull començar esta intervenció amb una clara informativa, 
pràcticament periodística. Jo voldria informar-los, senyor 
José Antonio Rovira Jover, que vosté és conseller d’Educa-
ció, Universitats i Ocupació. Perquè vosté de moment la seua 
nota en ocupació és no presentat, és no presentat. És més, jo 
crec que vosté és el presumpte conseller d’Educació. Hui li ha 
dedicar cinc minuts a ocupació, més que altres dies, però la 
veritat és que no ens ha convençut per a res el que vosté ha 
explicat en ocupació .

Mire vosté, vostés creixen en ingressos aproximadament un 
16 %, en ingressos a compte, uns 1.600 milions d’euros. Però 
on va a parar este augment? En ocupació? En educació? Van 
a parar a les classes mitjanes, senyor Rovira? Van a parar a 
les classes treballadores? No, no, el 20 % d’este increment 
d’ingressos van a parar a perdonar impostos a les herències 
multimilionàries, el 20 %, només en este concepte. Que a 
això és al que han vingut vostés ací a fer, a governar per al 
4 % de la població valenciana. Eixa gent sí que nota les seues 
polítiques. A costa de què? Doncs, per exemple, li ho vaig 
a dir, a costa dels autònoms. Vostés retallen un 15 % de la 
partida principal al foment del treball autònom, lluny queda 
la promesa del senyor Mazón que deia que «habrá cuota 
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cero por dos años». De cuota cero, nada de nada. És vosté el 
presumpte conseller d’ocupació .

Però és que continuem. Vostés retallen un 30 % les políti-
ques d’ocupació, un 31 %, més de setanta milions d’euros. 
Diuen vostés que és que hem arrasat amb les ajudes euro-
pees. No, perdone, les hem executades, perquè l’últim any 
que van estar vostés van a executar el 0 %. Les hem execu-
tades. Quan no executem, vostés retallen. I quan executem, 
vostés retallen. Vostés qualsevol excusa per a enviar diners 
als més rics és correcta, qualsevol excusa. Perdone, però van 
executar unes ajudes que havíem d’executar, i que vostés 
van perdre quan governaven. I esta és l’autèntica realitat.

Però és que vostés han retallat un 22 % en l’Invassat, un 
22 %. I a quin sector de la població li afecten més els acci-
dents laborals? Als que tenen herències multimilionàries? 
No, a eixos no, a eixos no, eh. Li afecta al 96 % de la pobla-
ció, que és per a la gent que vosté no governa.

I no tinc molt més temps per a parlar d’ocupació, perquè 
m’encantaria seguir explicant-li com vostés han destrossat 
el pressupost d’ocupació. Ja voldríem nosaltres haver-nos 
trobat les condicions laborals de la Comunitat Valenciana 
que s’han trobat vostés, ja voldríem nosaltres.

Si parlem d’educació, és cert que vosté ha parlat de gestió 
educativa, a diferència de la gestió en ocupació. Però, mire, 
jo no sé què és pitjor, que vosté gestione o que no gestione, 
perquè en el desastre que ha muntat en el poc de temps que 
porta en la conselleria d’educació, quasi que preferim que 
vosté millor no gestione.

I li vaig a informar d’una cosa també, a títol periodístic, a títol 
informatiu. Sap vosté que les eleccions van ser en maig de 
2023? Sap vosté que d’això fa sis mesos? Vol vosté deixar de 
declarar-se com a no responsable de la conselleria d’educa-
ció, de tirar-li les culpes a tot el món? Si jo vull tirar-li una mà, 
el que vull és que vosté es declare responsable de la conse-
lleria d’educació, i no irresponsable de la conselleria d’edu-
cació, que és el que vosté està venint a fer, a tirar les culpes a 
tothom de l’enorme caos que vosté ha generat.

Mire, vosté sap el que costa posar menjar a taula per a una 
família? Vosté sap el que costa comprar roba per a una famí-
lia? Vosté sap el que costa comprar material escolar? Vosté 
sap com ha pujat el cost de la vida per arribar a final de mes 
per a les famílies? I què fan vostés amb un augment d’ingres-
sos del 16 %? Què fan vostés? Vostés congelen, petrifiquen 
les ajudes als menjadors escolars, quan més feia falta pujar-
les, quan més feia falta pujar-les. S’ha llegit vosté l’informe 
de Save the Children? Que el 6 % dels menors passa proble-
mes per a menjar adequadament a la setmana? Feia falta 
que vostés les pujaren.

Vostés retallen al cent per cent les ajudes del material esco-
lar, al cent per cent, les rebenten. Això sí que és rebentar una 
partida i no executar els Fons europeus, les rebenten en el 
moment que més falta fan.

Vostés retallen el 40 % de les partides del pla Edificant. I 
vostés, el pla Edificant necessita una bossa de diners perquè 
els interventors municipals puguen oferir crèdit . Cada any 
del Botànic s’han augmentat les ajudes a l’Edificant. Vosté 
ens critica haver invertit en quatre anys i pico 400 milions 

d’euros? Doncs són deu vegades més del que invertiren 
vostés, segons el seu el guió, que no és veritat. Vostés reta-
llen el 40 % i es dediquen a embrutar el nom dels gestors de 
Compromís, perquè és la prèvia a dir-li a la gent que no van 
a fer les escoles, perquè 4 de cada 10 dels diners que vostés 
perdonen a les herències multimilionàries, sap on van? A 
retallar en Edificant.

La partida d’ajuda al transport escolar es congela, amb la que 
està caient, amb l’augment de despeses. La partida de trans-
port a l’educació especial, a pesar del que va dir vosté que 
anava a millorar-ho, vosté la congela, la petrifica.

Les ajudes al bo infantil, que és que vostés li van vendre 
tot el món que venien a la gratuïtat dels 0 a 3 anys. Vosté la 
condemna, ni un xiquet més tindrà la gratuïtat infantil amb 
el seu govern, quan portàvem tots els anys incrementant-ho. 
Vosté la petrifica, la congela.

La reposició de Xarxa Llibres, vostés retalla un 30 % en l’ad-
quisició de llibres per a les famílies, un 30 %, amb la que està 
caient, un 30 % en infantil i primària i 4,6 milions d’euros en 
secundària, un 45 %. Però és que vosté es carrega els gabinets 
psicopedagògics dels ajuntaments amb un retall del 50 %.

I en les universitats què? Vosté no ha fet res. Vostés prome-
tien que venien a augmentar el finançament de les universi-
tats. Vosté l’únic que ha fet és augmentar l’increment salarial 
que l’obliga a fer l’estat.

Mire, vosté és del Partit Popular d’Alacant i sempre tenen els 
transvasaments en la boca, sempre, sempre. Sap vosté què 
està fent el Partit Popular i Vox amb estos pressupostos? 
Estan fent un transvasament del Segura al Tajo. S’imagina 
un transvasament del Segura al Tajo? S’imagina un transva-
sament del Segura al Tajo? S’imagina un transvasament del 
Vinalopó al Xúquer? Un transvasament a la inversa? A qui no 
té, vostés el reguen amb diners, com les herències multimili-
onaris, i als que els fa falta, eixe 96 % de la societat valenci-
ana, vostés els abandonen.

El senyor president:

Gràcies, senyor Fullana.

Seguim amb les intervencions. Intervindrà la senyora Llopis, 
si no m’equivoque, pel Grup Parlamentari Vox. (Veus)

Ai, perdó! Ja me n’havia passat, perdó. Volia avançar. I el meu 
grup .

Senyor Lorenz.

El senyor Lorenz Andrés:

Gràcies, president.

Gràcies, conseller.

He de començar condemnant de forma rotunda, i clara 
i contundent els atacs antidemocràtics, irresponsables i 
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temeraris que estem patint a les seus del Partit Socialista, 
així com els atacs contra els nostres militants . Eixes concen-
tracions són un atac a la democràcia i a la nostra convivèn-
cia, les condemnem hui i sempre . Concentracions en les 
que, a més, participen diputats d’aquesta cambra i que estan 
organitzades des de les xarxes per un diputat en el Congrés 
condemnat per maltractar la seua dona. És una actua-
ció intolerable, que atempta contra la Constitució i l’Esta-
tut d’autonomia . Exigim una condemna explícita de tots els 
partits, i especialment al PP, que fins ara no s’ha pronunciat 
sobre l’actuació dels seus socis de la ultradreta.

Per començar, hem de fer menció que estem davant d’uns 
pressupostos tramposos, amb grans retallades que ens preo-
cupen molt. Els motius són evidents: la gran retallada en 
inversions, en la qual Educació, Universitat i Ocupació són el 
clar exemple, i que suposa menys oportunitats de treball per 
als valencianes i per a les valencianes. Retrocés en l’impuls 
dels serveis públics, sanitat, serveis socials o educació, que 
s’havia donat a l’anterior govern de Ximo Puig.

Passem a concretar els aspectes on sorgeixen els dubtes o les 
retallades són més notables.

En primer lloc, ens ha d’aclarir la disminució de la partida 
d’inversions en infraestructures. Quin és el motiu per eixa 
baixada de la partida pressupostària i transferència de capital 
en una quantitat de quasi 123 milions d’euros? Estem parlant 
d’una retallada del 40 %. Això suposa deixar de banda la inver-
sió de millora de les infraestructures educatives. No es podrà 
fer front al compromisos que hi ha en marxa.

Però és que, a més a més, ens agradaria que explicara la 
secció dedicada en la Llei d’acompanyament de pressupos-
tos al programa Edificant, perquè pot suposar no portar a 
terme els projectes quan diu que la conselleria podrà revo-
car unilateralment la delegació. Quins criteris tindran en 
compte per l’adjudicació d’un projecte a un ajuntament? 
Què passarà si no és culpa de l’ajuntament? S’establiran els 
criteris de transparència per retirar-l? Hi haurà el compromís 
de la conselleria de fer-se càrrec del projecte en cas que no 
puga l’ajuntament? Serà un compromís amb el projecte?

En segon lloc, hem detectat una errada que suposa anar cap 
enrere. Hem de recordar-li que l’acord de plantilles que es 
va arribar aquest any 2023 implicava un (inoïble per raons 
tècniques) ... L’any 2023 el govern de Ximo Puig va dotar dels 
recursos necessaris per assumir aquest increment tant en 
infantil i en primària com en secundària. Però la sorpresa 
és que, amb la dotació que ha fer de secundària no podrien 
complir-lo. Pot explicar si ho faran?

En tercer lloc, la partida de primària i infantil que s’ha incre-
mentat en 33,5 milions d’euros per a la concertada. Quina 
és la justificació d’aquest increment? No hi ha variació de 
línies; per tant, no entenem el creixement. I també és cons-
cient que els mòduls tampoc s’han incrementat. Què passarà 
amb el bo infantil? No estaven tan preocupats per l’educa-
ció de 0 a 3 anys? Creuen que amb els 82 milions l’han dotat 
suficientment? Han fet un còpia i pega en el bo infantil i 
les beques menjador i això suposa que no incrementaran la 
quantitat d’alumnat que les rep. Retallen el Xarxa Llibres. No 
s’ha incrementat la partida de despeses dels centres educa-
tius, que a vostés els preocupaven molt.

En quart lloc, retallada en la formació professional. Ens 
sembla que deixa de manifest que vostés no compliran les 
seues promeses, quan van dir que potenciarien l’FP, com sí 
que va fer el govern de Ximo Puig. Les inversions reals cauen 
un 61,55 % i volem recordar-li que són uns estudis que 
necessiten fortes inversions per la tipologia d’estudis que 
representen . En la mateixa línia, volem deixar de manifest 
com cau la inversió en el capítol VI per a adquirir material 
específic de la formació professional en un 260 %. Tot això 
deixa clar que la seua aposta no és la formació professional.

En sisé lloc, on està la famosa quantitat que s’havia d’invertir en 
la prevenció de salut mental dels centres educatius? S’ha assig-
nat al pressupost de sanitat?, perquè nosaltres no la veiem ni en 
la conselleria d’educació ni en la Conselleria de Sanitat .

En seté lloc. Ens preocupa la seua llei d’acompanyament de 
pressupostos en matèria del plurilingüisme, perquè tant el 
Consell Econòmic i Social com el Consell Jurídic Consultiu 
li han expressat que no comparteixen la modificació de la 
llei del plurilingüisme i que en la població de Segorbe, de 
zona de parla castellana, en el col·legi més gran ja ha votat el 
consell escolar per mantindre un 40 % en valencià.

En huité lloc, no hem vist la seua preocupació per una de les 
senyes d’identitat de la Comunitat Valenciana, com són les 
nostres bandes i la música. El govern anterior va iniciar una 
política en què la conselleria anava a assumir els conservato-
ris municipals, però, per al 2024, faltaven Riba-roja Sagunt, 
Alcoi, Xàtiva o Almoradí. Què en pensar fer?

En matèria d’universitats, vosté va anunciar que el finança-
ment de les universitats era una prioritat i ha fet el contrari, 
retalls de 30.000 euros a la Miguel Hernández i 75 % d’es-
tudis universitaris de les ciències gastronòmiques. També ha 
abaixat en els parcs científics, on se troba l’R+D+I, que això 
implica inversió per a complir objectius en la nova LOSU.

En matèria d’ocupació, és alarmant la desaparició de les 
partides dedicades a la inserció de joves valencians i valenci-
anes, sobretot en el programa Labora. La primera vegada en 
huit anys que abaixa la partida dedicada a les polítiques acti-
ves d’ocupació. Com els explicaran als ajuntaments que han 
retallat en les polítiques actives d’ocupació? (Veus)

Per acabar, que se me’n va el temps, perdone, per acabar, 
ens agradaria tornar a insistir que el diàleg és fonamen-
tal per a governar i això, des de la conselleria d’educació, no 
s’ha fet. Per això, aquest pressupost no té el beneplàcit de la 
comunitat educativa i, evidentment, a nosaltres ens pareixen 
uns pressupostos desastrosos .

Gràcies.

 
El senyor president:

Gràcies, senyor Lorenz.

Ara sí, senyora Llopis.

 
La senyora Llopis Noheda:

Gracias, presidente .
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Conseller .

Vamos a ver, yo la verdad es que, cuando he venido aquí y 
estaba oyendo a los compañeros, pues, no sabía si veníamos 
a hablar del señor Flores o del hermano de Ximo Puig y las 
subvenciones que no han justificado o de la señora Oltra, su 
exmarido y los abusos sexuales. O sea, es que no entiendo 
por qué, cuando se viene a hablar de presupuestos, se tienen 
que mezclar las churras con las merinas.

Bueno, ¿qué decirle, conseller? La verdad es que, después de 
oírle, pues, es complicado, es complicado con lo que uno se 
encuentra cuando llega a la conselleria y, bueno, pues, ¿qué 
quiere que le diga? Las obligaciones de pago, con más de siete 
mil novecientos cuarenta y ocho millones para el 2024; los 
miles de familias…, de facturas y compromisos adquiridos sin 
liquidar a proveedores y que están en los cajones impagados.

Decirle que, con lo que ha dejado la señora Tamarit y que ya 
hemos visto sus actuaciones, con tan poca profesionalidad y 
poca honradez, como lo hemos podido ver en muchos aspec-
tos, no solo en el tema del Edificant, sino también lo hemos 
visto con el tema de personal, etcétera, etcétera, etcétera, 
pues, sinceramente, ha sido un milagro. La verdad es que creo 
que es un milagro el poder elaborar unos presupuestos que 
puedan ir acordes con las necesidades que hay, cuando yo ya 
decía que esto era una tierra quemada lo que nos habíamos 
encontrado después de ocho años.

Por lo tanto, llegar a conseguir en educación un incremento, 
como bien han dicho, del 1,7 en inversiones reales, el incre-
mento del 10 % de fondos destinados a inclusión educativa, 
11 % de recursos dirigidos a formación profesional, 4,9 para 
conciertos educativos, un aumento de más de cuatrocien-
tos millones en primaria y en la ESO la promoción del valen-
ciano y apuesta por el plurilingüismo, con 19,5 millones de 
euros además. Y estos datos confirman que no hay un retro-
ceso, por parte de este Consell. Yo creo que la promoción 
del valenciano, efectivamente, sí; el castellano, sí; y el cata-
lán, no.

Y, bueno, pues, yo quiero decirles que, respecto a la forma-
ción profesional, universidades y el Labora, pues, ¿qué decir?, 
cuando ya hemos visto cómo se han gastado esos Fondos 
europeos en menos de dos años, el despilfarro que ha habido 
y que, a pesar de ello, se apuesta por las políticas e incentivos 
de empleo, con 446 millones de euros, se incentivan ayudas 
a empresas para contratar jóvenes, con un presupuesto de 
131, etcétera, etcétera. Se consolida la financiación de las 
universidades . Se incrementa la transparencia de cuenta 
corriente, prevista en 849.

Es decir, señores de Compromís y señores del PSOE, yo creo 
que, si ustedes hubieran hecho este presupuesto, por el mero 
hecho simplemente de estar en la oposición lo hubieran 
criticado, aunque lo hubieran elaborado ustedes. Entonces, 
bueno, es de entender.

Yo creo que para Vox sí que es verdad que estos presu-
puestos, en cierta medida, en algunos aspectos, para mí 
eran demasiado conservadores, ¿no? Y creo, pues, eso, que 
ha habido que hacer un encaje de bolillos para intentar 
cuadrarlos. Han tenido suerte de que tengamos un conse-
ller bastante conciliador y con talante porque, sincera-
mente, otro conseller o consellera hubiera…, pues, otro gallo 

les hubiera cantado y más recortes hubieran tenido, eso 
ténganlo en cuenta.

Y, por tanto, pues, para saber uno dónde se sitúa, pues, a 
veces, hay que recordar un poquito de dónde viene uno, ¿no?, 
en este caso. Los presupuestos sin gestión, sin una ejecución, 
son una ruina total. Y esa ha sido la gestión del señor Puig y 
su tripartito. Una política del gobierno del Botànic siempre 
ha sido un disfraz, porque ustedes hacían una fotografía y era 
un disfraz. Luego, ya hemos visto que los grados de ejecución 
son nulos totalmente. Engordan los presupuestos, no ejecu-
tan, desvían y despilfarrar el dinero de todos los valencianos 
con un gasto superfluo y chiringuitos.

Durante estos años hemos visto lo que ocurre cuando 
gobierna la izquierda, efectivamente, una buena foto, nada 
de ejecución. Y, por eso, la herencia del Botànic, con el señor 
Puig al mando, se traduce en un incremento de una deuda 
de 17.182 millones de euros, se dice pronto, a pesetas no 
lo podremos ya ni calcular . Eso sí, ya hemos superado los 
cincuenta y siete mil millones de deuda y, por eso, va a supo-
ner un incremento importante de un gasto, solo en intere-
ses, de 870 millones para el 2024. Somos la última comuni-
dad en financiación y la segunda comunidad autónoma más 
endeudada de España, detrás de Cataluña que, dentro de 
poco, cuando le condonen la deuda, pues, seremos la primera, 
imagino yo .

¿Qué decirles? ¿Y cuál ha sido la receta del tripartito y el 
Botànic? Pues, nada, incrementar esa deuda, como decía, 
en diecisiete mil millones. Ni hablemos del Edificant, con 
el 23 % de ejecución. No se han hecho centros de salud. 
Apenas han hecho colegios, creo que ha sido más que el 
Edificant un «reparant». Se ha hecho un despilfarro. Eso 
sí, se han comprado palacetes, con más de treinta y cinco 
millones de euros, mientras los niños están en barracones; 
(veus) creo que es una medida bastante buena, los palacetes, 
transfiriendo dinero del Edificant y de las viviendas sociales 
que no se hicieron. Ahí lo tendrán.

Y tenían un lema en el 2015: «Rescatamos a personas», ese 
lema de Compromís, que luego lo adoptó el señor Puig cara 
a las elecciones, pero no especificaron a quién rescataban, 
porque crearon más de catorce entidades o chiringuitos 
vinculados a más de miles de puestos de trabajo, con un coste 
de más de cuatrocientos cuarenta y tres millones de euros: 
Agencia Valenciana de Protección al Territorio, Instituto 
Valenciano de Conservación, etcétera, etcétera, etcétera.

Ximo Puig aumentó otra receta: un 102 % los altos cargos 
del sector público en sus ocho años de gobierno, llegando 
a 240 en el ejecutivo autonómico, y un incremento de 12 
más 90 directivos en otras entidades del sector público, 340 
personas. Todo el coste del sector público valenciano se ha 
incrementado en 3.902 millones de euros. El aumento del 
presupuesto del sector público valenciano en ocho años, en 
ocho años, un 92 %, es decir, 1.863 millones de euros más.

Pues, miren, señores, yo creo que con estos números no 
pueden decidir mucho. Yo creo que aquí se ha hecho un 
esfuerzo titánico porque, si luego hablamos de los Fondos 
europeos, donde tres mil millones de euros están a riesgo 
de que los tengamos que devolver, puesto que a finales de 
diciembre de los fondos estructurales europeos no se han 
ejecutado 1.375 millones y nos va a tocar devolverlos, pues, 



Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda  ¦  7-11-2023 Pàg. 88

ya veremos. Y si hablamos de que llevamos de los Next 
Generation el 26,6 % y, a lo mejor, tenemos que devolver 
1.552, pues, miren, con ustedes se ha hecho gestión nula.

Por lo tanto, yo solo puedo dar la enhorabuena, sinceramente. 
No son los que Vox, desde luego, hubiéramos hecho a rajatabla, 
pero entendemos que se cubren todas las necesidades, enten-
demos que lo que desde Vox estamos buscando, que es una cali-
dad educativa y una libertad por la educación, se va a poder 
conseguir con estos presupuestos que se han presentado.

Muchísimas gracias .

El senyor president:

(Inoïble, el president intervé sense micròfon) …

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias, presidente .

Buenas tardes ya, conseller .

Quiero empezar felicitándole, a usted y a todo su equipo, 
porque estoy convencida de que elaborar los presupues-
tos del 2024 no ha debido ser nada sencillo. Como usted 
nos comentaba al inicio de su intervención, desde luego, 
lo complicado que lo ha puesto el señor Pedro Sánchez, la 
herencia recibida por el señor Ximo Puig, con esa herencia 
que nos va a lastrar a todos los valencianos con los intereses 
que vamos a tener que pagar de más de diecisiete mil millo-
nes de euros, además esa obligación legal y financiera y me 
atrevería también a decir casi moral de tener que presupues-
tar lo que se van a tener que gastar y tener que decirles la 
verdad a los valencianos, que de eso se trata, ¿no? Usted ha 
condicionado la elaboración de estos presupuestos a todas 
las consellerias y la suya no iba a ser una excepción.

Además, usted, desde que llegó, nunca lo ha tenido fácil, 
conseller, seamos realistas; son muchas las personas que se 
han encargado continuamente de ponerle palos a las ruedas a 
la conselleria de educación. Pero yo creo que, con estos presu-
puestos, con los presupuestos del 2024, usted va a consolidar 
lo que otros consellers no han sido capaces de hacer .

Sigo escuchando a personas que pretenden, erre que erre, 
darle la vuelta a todo . Pero precisamente los presupuestos, 
los datos, son muy tozudos y yo creo que es muy importante 
que hablemos, precisamente esta mañana, de esos datos.

Mire, en primaria y en secundaria creo que es muy impor-
tante destacar, en primer lugar, algo de lo que se ha hablado 
mucho durante los últimos meses: el transporte escolar. Hay 
que decir, alto y claro, que en primaria se va a incrementar el 
presupuesto 7 millones de euros y en secundaria 15 millo-
nes de euros. Con ese incremento vamos a poder revertir 
los recortes del Botànic, que fueron de más de trece millo-
nes de euros, y, seguramente, el curso que viene ya no habrá 
los problemas que hemos tenido con el transporte escolar 
por culpa de las malas adjudicaciones del Botànic. Un dato 
importante de este presupuesto .

Otra cuestión importante de este presupuesto, tanto en 
primaria como en secundaria, son las plantillas, que van a ser 
las más estables y numerosas, con un presupuesto del Partido 
Popular. Hay gente que se pone muy nerviosa con nuestros 
datos, pero creo que es importante que los digamos, conseller .

También creo que es importante que digamos, en otro 
bloque, el de ordenación, evaluación e inclusión educa-
tiva, destacar el trabajo tan importante que están desarro-
llando, conseller. En el apartado de ordenación, que usted 
comentaba, el hecho de fomentar la política del esfuerzo, el 
hecho de acabar con el sectarismo y el gran trabajo que están 
haciendo con política lingüística. Miren, en el presupuesto 
de otros años había un apartado en los objetivos que decía, 
textualmente, que el valenciano era el eje vertebrador del 
sistema educativo; ahora lo que se dice es que las lenguas son 
el eje vertebrador del sistema educativo. Yo creo que es una 
frase que refleja muy bien que se está abandonando el secta-
rismo. Simplemente estas cuestiones yo creo que son muy 
representativas del cambio de rumbo que está tomando el 
sistema educativo valenciano.

Respecto a evaluación, yo creo que tenemos que ser muy 
conscientes de que estamos aprobando dinero de todos los 
valencianos, que lo que estamos aprobando hoy es dinero 
público y que, por lo tanto, tenemos que ser conscientes de 
qué es lo que está pasando dentro de las aulas, que tenemos 
que evaluar esos fondos públicos. Y, por lo tanto, también 
quiero felicitarle porque tenemos que saber, las familias 
tienen que saber cuántas matemáticas saben nuestros hijos 
y nuestras hijas, tenemos que saber cuánto inglés han apren-
dido con esa famosa ley de plurilingüismo. Y, por lo tanto, es 
una buena noticia que se vayan a recuperar las evaluaciones 
de diagnóstico.

Y también felicitarle porque se vaya a incrementar el presu-
puesto de inclusión educativa. Porque otros se llenaba la 
boca hablando de inclusión educativa, pero, sin embargo, el 
presupuesto no lo incrementaba un 10 %, lo incrementaban 
solamente un 2 %.

Mire, respecto a infraestructuras educativas. Le piden expli-
caciones, le piden explicaciones, que qué ha pasado con el 
presupuesto. Bueno, yo creo que lo más importante aquí es 
presupuestar con realismo y sin sectarismo. Porque, claro, 
gestionar como lo hizo el Botànic… Yo creo que son escan-
dalosas las cifras que usted nos acaba de dar esta mañana, 
porque presupuestar 1.722 millones en seis años y ser sola-
mente capaz de gastarse 377 —que he hecho la suma, mien-
tras usted nos daba los datos—, creo que es sonrojante. De 
lo único que pueden darles lecciones es de lo que no se 
debe hacer con las infraestructuras educativas. De verdad, 
es auténticamente sonrojante.

Así que, de verdad, lo único que podemos hacer es agra-
decerle que haga un presupuesto realista, un presupuesto 
donde no se engañe a los ayuntamientos y donde todo el 
mundo sepa a qué atenerse respecto a los centros educativos 
que se les van a construir.

Se me acaba el tiempo y quiero hacer una pequeña mención 
a universidades. Creo que es muy importante que se les suba 
las transferencias corrientes a las universidades. Creo que 
es muy importante que se incremente el número de alum-
nos beneficiados con las becas de universidades. Y creo que 



Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda  ¦  7-11-2023 Pàg. 89

es muy importante que por fin se apruebe un plan de finan-
ciación consensuado con las universidades, porque en ocho 
años el Botànic no ha sido capaz de consensuar este plan de 
financiación con las universidades.

Una pequeña referencia a empleo. Hombre, que se diga: 
«Es que si ejecutamos porque ejecutamos...», hombre, que a 
ti te paguen la nómina el día 1 del mes y el día 2 te lo hayas 
gastado y digas: «Si es que soy un crack por lo bien que me 
gasto el dinero...» Y que a usted no se le permita ahora hacer 
una buena planificación de los fondos, porque alguien diga 
eso y saque pecho de que el día 2 se ha gastado la nómina, de 
verdad que es una desfachatez deplorable.

Y termino, porque no me queda más tiempo. De verdad, 
respecto a empleo, decirle, conseller, que es muy importante que 
se gaste el dinero de las líneas en políticas que hayan demos-
trado su eficacia y en colectivos que realmente lo necesiten.

Y termino diciéndole que no se desvíe de su hoja de ruta, 
que lo están haciendo muy bien, alejándose del sectarismo, 
actuando con rigor, con transparencia y con eficacia. Y que 
pese a las dificultades heredadas, este es un gran presu-
puesto. Enhorabuena, conseller, de verdad .

 
El senyor president:

Gràcies, senyora Gascó.

 
El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

¿Me toca a mí?

 
El senyor president:

Conseller, 15 minuts per a contestar, a tots a la vegada.

 
El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Bueno, en primer lugar, quiero agradecer, lógicamente, las pala-
bras tanto de Julia Llopis como de Beatriz Gascó, señorías, por 
el apoyo que suponen para el esfuerzo que hemos hecho en la 
conselleria, que les voy a decir que hemos hecho un esfuerzo 
importante y hemos hecho unos presupuestos realistas, pero 
sobre todo basados en objetivos claros. Porque ustedes saben 
que las ideas las tenemos muy claras y los objetivos también.

Mire, señor Fullana, le voy a decir cuáles eran sus obje-
tivos en empleo. Hubo un primer plan con Fondos euro-
peos del año 2014 al 2020 —si quieren, vayan anotando 
datos—. Ese plan sirvió para que los ayuntamientos..., 
ustedes contrataron a 11.635 jóvenes en ayuntamientos y 
solo a 550 en empresas.

Pues, mire, cuando se hizo la evaluación posterior, que 
la hicieron ustedes, los datos fueron que de esos 11.635 
jóvenes, solamente el 35 %, 4.178 jóvenes, habían obte-
nido un empleo seis meses después, estaban trabajando, 
fuera en ese ayuntamiento o en cualquier empresa. Pero la 
empleabilidad había sido del 35 %. Ustedes gastaron, para 
poder emplear a esos jóvenes, más de cuarenta mil euros 

por cada uno de ellos . Derrocharon esos fondos . Mientras 
que los solamente 550 jóvenes que recibieron ayudas, 
dieron ayudas a empresas para su contratación, seis meses 
después, de esos 550, 457 seguían trabajando. Una emplea-
bilidad de más del 83 %.

Cada empleo de esos jóvenes nos costó a los valencia-
nos 11.900 euros. Emplear a un joven, cuando hacemos la 
promoción del empleo de los jóvenes a través de los ayunta-
mientos, nos cuesta más de 40.000, porque la empleabilidad 
que se consigue es muy baja, y emplear a un joven en cola-
boración con las empresas privadas, esas a las que ustedes 
tienen fobia, consigue una empleabilidad de más del 83 % y 
el coste de una cuarta parte .

Esos eran los datos del plan 2014-2020. Para el siguiente 
plan, 2021-2027, ese plan del que ustedes han gastado ya 
el 75 % de los fondos y nos han dejado la miseria... ¿Dónde 
piensan ustedes que han destinado los fondos? ¿Al sector 
privado o han seguido con los ayuntamientos? Si quiere, le 
contesto yo: han seguido con los ayuntamientos. Se lo han 
gastado todo y de forma ineficaz. Ineficaz. Eso es lo que han 
conseguido ustedes con empleo. Así que lecciones de políti-
cas activas de empleo ni una, y menos de Compromís.

Luego ha dicho usted..., vuelve a hablar del desastre en 
educación. Mire, hace unos días escuchaba yo una interven-
ción, porque yo quería escuchar a mi compañera Beatriz 
Gascó, y escuchaba yo la intervención que tuvo con ella. Y 
usted decía que qué desastre de conselleria, qué desastre, que 
a finales de julio no había sacado las adjudicaciones. Lo dijo, 
está registrado. Tuvo usted la suerte de que yo no estaba en 
la cámara, porque si hubiera estado yo en la cámara, le digo: 
usted no tiene ningún tipo de vergüenza. Usted no tiene 
ningún tipo de vergüenza. Si sus compañeros de Compromís 
habían ordenado por escrito que las notas de los tribunales 
llegaran el 31 de julio. O sea, usted parece Pedro Sánchez, 
dice lo mismo y lo contrario al mismo tiempo. Usted dice que 
por qué no están las adjudicaciones hechas a finales de julio, 
pero, al mismo tiempo, las notas obliga a que lleguen el 31 
de julio. Pedro Sánchez dos, lo mismo y lo contrario al mismo 
tiempo. Usted no tiene ningún tipo de vergüenza, que habría 
que tener un poquito en esta vida.

Bien, el señor Lorenz ha empezado reconociendo, como 
también el presidente Mazón ha dicho, no son buenos los 
ataques a las sedes, y ha hecho un llamamiento a la condena 
a esos ataques. El presidente Mazón se ha pronunciado así al 
respecto. Yo no recuerdo declaraciones del presidente Ximo 
Puig cuando eran otros los que sufrían esos ataques; he leído 
las del presidente Mazón. Pero también le digo, es muy duro 
querer condenar a manifestantes cuando, al mismo tiempo, 
se está haciendo un proceso de amnistía para condenados. Es 
decir, lo mismo y lo contrario. Pedro Sánchez dos, lo mismo y 
lo contrario . No podemos plantear condenar a manifestantes 
y amnistiar a condenados por terrorismo.

Bien, yo creo que cuando hablaba usted de recortes de 
inversión en educación, pues lo llevaría preparado. Yo, si 
quiere, le voy a recordar las cifras de cuáles han sido sus 
inversiones, es que son de vergüenza. De 1.639 millones 
que llevan presupuestados con el plan Edificant, todos los 
años llenándose la boca, han ejecutado 377, un 23 %. ¿Cómo 
se le ocurre hablar a usted de Edificant? Bueno, esto es pa 
esconderse . Esto es para esconderse .
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Se ha referido usted al acuerdo de plantillas, sí. Casualmente 
ese acuerdo de plantillas, que el PP ha respetado, el gobierno 
del Partido Popular y Vox ha respetado, ha respetado el 
acuerdo de plantillas y se ha dotado la plantilla conforme a ese 
acuerdo, lo firman ustedes, casualmente, cuando han perdido 
las elecciones, estando en funciones y sin ningún tipo de 
informe económico al respecto. Bueno, más o menos lo mismo 
que hizo Raquel Tamarit con los seis ayuntamientos, la ristra 
está de ayuntamientos de Compromís y del PSPV. Lo mismo, a 
dedito y a última hora, y sin ningún tipo de informe económico.

Pero eso sí que no lo quisimos echar para atrás. Eso no lo quisi-
mos echar para atrás. Ese acuerdo lo hemos cumplido. El 
que vamos a echar para atrás es el de los ayuntamientos de 
Compromís y del PSPV, y hemos iniciado los trámites lega-
les oportunos, porque no tenía las competencias para poder 
hacerlo. Y sin ningún tipo de informe..., bueno, yo creo han 
firmado ustedes más cosas estando en funciones que gober-
nando. Vistos los datos del Edificant, han firmado ustedes más 
cosas estando en funciones que gobernando los ocho años.

Y en cuanto a la ley de acompañamiento, que usted hablaba 
de que no le parecía adecuado el que rompiéramos... Mire, yo 
lo que le voy a decir es que lo que no puede ser, y creo que mi 
compañera Gascó lo ha resaltado, es que la política educativa en 
una comunidad como la nuestra gire tan solo en torno al valen-
ciano. Y ese era su único objetivo. Ese era su único objetivo. Y, 
fíjese, suyo y sobre todo de sus socios, que los tiene al lado.

Y yo le puedo asegurar que con este nuevo gobierno del 
presidente Mazón la política educativa no va a girar en abso-
luto solamente con el valenciano. Va a girar con la liber-
tad educativa, con la recuperación del esfuerzo... A mí me 
encanta el lema del Valencia Basket, «Cultura del esfuerzo». 
Me encanta ese lema. Va a girar sobre sacar todo tipo de 
ideologías de las aulas .

Y también va a girar sobre la promoción del valenciano. 
Porque es bueno que todos los valencianos, de zonas valen-
cianoparlantes y de zonas castellanoparlantes, conozcamos 
el idioma valenciano, pero sin imposiciones, como han hecho 
ustedes, y que con la ley de acompañamiento pretende-
mos evitar. Es una barbaridad —y si no que venga... No sé— 
que a chavales de Requena, de Utiel, de Orihuela, que se les 
permite estar exentos de examinarse en valenciano, ustedes 
les hayan impuesto asignaturas troncales en valenciano. Y lo 
han hecho ustedes. Y con la ley de acompañamiento, por la 
vía de urgencia, queremos evitar esta cuestión para el curso 
que viene. Pero esperemos tener ya para el próximo curso 
aprobada la ley que derogará la ley de plurilingüismo, que yo 
creo que es una ley ideológica totalmente.

Hay que sacar la ideología de las aulas y eso es lo que vamos 
a hacer. Y, sobre todo, su ideología, que solo se centraba en el 
fomento del valenciano . A ustedes la calidad en la educación, 
el control de esa calidad... Yo no he visto estudios de eso. Yo 
no he visto estudios de eso. Les importaba un pito, solo la 
imposición del valenciano. Ese ha sido el eje central de las 
políticas del Botànic en educación en los últimos ocho años.

Y en empleo, usted creo que no ha hablado de empleo, pero 
yo creo que con los datos que le he facilitado ya, de cuáles 
han sido los índices de empleabilidad de los planes que uste-
des han apoyado, claramente..., aunque parece que tanto 
empleo como educación dependían más de Compromís que 

del PSPV, según los últimos dirigentes. Bueno, aunque uste-
des hacían las consellerias mezcladas, hacían mezcla. Y con 
los datos de empleabilidad que les he dado, pues está claro.

Mire, seguro..., le digo más. Con los 75 millones que nos han 
dejado de casi los trescientos, seguramente los vamos a dedi-
car sobre todo al sector privado. Y, a lo mejor, les vamos 
a sacar más eficiencia en datos de empleabilidad para el 
empleo joven a los solo 75 millones, los pocos millones que 
nos han dejado, de lo que ustedes han derrochado..., me 
gustaría dentro de cuatro años volver aquí. Porque, además, 
sería muy bueno, porque sería que esos jóvenes han encon-
trado un empleo, que es el auténtico objetivo, y no regalar 
dinero para que luego vuelvan a estar desempleados.

Sus políticas de empleabilidad han sido un fracaso total. 
Total. Pero ¿han corregido? No. Cuando han tenido los datos 
exactos, ¿han corregido algo? Nada. Nada. Han seguido con lo 
mismo, porque lo que les gusta es el pesebre.

Muchas gracias .

 
El senyor president:

Passem al torn de rèpliques.

El grup Compromís, senyor Fullana .

 
El senyor Fullana Martínez:

Sí, moltes gràcies.

He sentit, en una de les últimes frases del conseller d’edu-
cació, que «nos importaba un pito la educación». Crec 
que vosté ha tornat al conseller de la barra de bar. Jo li 
vaig regalar un llibre, que era El ABC de los buenos moda·
les. M’agradaria que, ja que vosté promociona la cultura de 
l’esforç, doncs que se’l puga llegir i li pegue una miradeta, 
perquè crec que està vosté constantment fora de les formes 
que li pertoquen, la veritat. I li ho dic amb sinceritat.

Mire, vosté insistix en ser..., jo mire que vullc que siga el 
conseller responsable, i vosté ve ací a parlar del Botànic. I 
continua dient: no, jo és que soc el conseller no responsable 
d’educació, universitats i ocupació, i és així. Al final, vosté 
s’autodeclara conseller irresponsable. Què anem a fer?

Mire, que vostés ens donen lliçons de construcció d’escoles, 
en esta sala, amb les persones que n’hi ha, perquè vosté i la 
senyora Gascó estaven quan van fer desaparéixer 1.000 milions 
d’euros de les arques de la Generalitat per a construir escoles. 
Això sí que és una vergonya. Això sí que és una vergonya, quan 
hi havia més de mil milions d’euros en sobrecostos.

Sí, sí, sí. Mire vosté la causa judicial. Miren-la vostés.

Que la senyora Gascó ens done lliçons quan ha apare-
gut que cobrava una nòmina durant un any sense anar a 
treballar en Ciegsa, contribuint a eixe forat econòmic, que 
vinguen vostés a donar-nos lliçons després d’haver fet desa-
paréixer... Li ho dic a vosté perquè vosté estava, eh? Vosté 
estava amb Zaplana, vosté estava amb Camps, vosté estava 
amb Fabra..., vosté estava. No sé on estava mirant, però no 
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estava molt atent de la despesa en infraestructures, perquè, 
si no, sabria dir-nos on estan eixos 1.000 milions d’euros que 
van esfumar. Estaria molt bé que ho sapiguérem.

Mire, i que vosté vinga ací donant-nos lliçons després d’este 
desastre d’inici de curs..., però vosté sap que ha signat les pitjors 
adjudicacions de la història? Però vosté sap que mai ha començat 
el curs escolar amb este desastre de transport escolar? Però vosté 
sap que en el mes d’octubre hi havia més de la mitat d’escoles que 
no tenien encara la plantilla docent? Que vosté diu que és culpa 
d’hisenda! I jo li vaig preguntar, Compromís li va preguntar, quantes 
vegades s’havia vosté reunit amb hisenda. I ens va dir que mirà-
rem l’agenda i en l’agenda apareixia absolutament ninguna.

Vosté està falsejant les dades d’Edificant per una cosa, 
perquè vol retallar-lo, i estarem en cada escola que vosté 
retalle. Estarem en cada centre que s’hauria de construir i 
que vosté retalle. No ens asusta . Allí estarem, esperant-lo, 
criticant-lo. Allí estarem.

Mire, vosté en política d’ocupació tampoc m’ha convençut. 
Vostés han retallat un 30 %. Diu que només el 35 % dels joves 
van trobar feina estable i ben remunerada dels que van partici-
par el programa. Doncs no està tan malament, perquè amb el que 
han pressupostat, sap quants joves ho aconseguiran? Molt menys, 
però molts menys. Que el 36 % de joves que participen en un 
programa troben feina estable en un ajuntament... Perdone, jo he 
sigut regidor d’un ajuntament i ens fan molta falta eixes perso-
nes, ens fan molta falta, i pense que el 36 % és una bona xifra.

Li vaig a dir una cosa, l’únic lloc on vosté ha incrementat el 
pressupost en educació, i és en la caixa fixa. En la caixa fixa 
vosté ha incrementat. És l’únic lloc. Sap qui és el responsable 
de la caixa fixa d’ocupació? Un senyor que li diuen Antonio 
Galván, li diuen Antonio Galván. Sap qui és Antonio Galván? 
Antonio Galván és un condemnat per corrupció política...

 
El senyor president:

Senyor Fullana, vaja acabant.

 
El senyor Fullana Martínez:

...en el cas IFA, al qual el van condemnar a pagar multes priva-
des de la caixa fixa. I no només multes privades, sinó factures 
d’iTunes, eh?, factures de Legoland de la caixa fixa. I a eixes 
persones vostés les han tornat a posar en primera fila i eixa 
persona era director general . . .

 
El senyor president:

Senyor Fullana . . . 

El senyor Fullana Martínez:

...quan el senyor Carlos Mazón va organitzar un sopar per a 
3.000 persones en IFA sense pagar, que estan tornant-lo. I 
això li ho va dir l’agència antifrau, i per això que han retallat el 
pressupost de l’agència antifrau.

Ni tenen vergonya, ni la coneixen .

El senyor president:

Senyor Fullana, ja, ja.

Cal controlar el temps perquè, si no, he de cridar l’atenció a 
tots i està tot el món comportant-se.

Aleshores, intentem dir el que hàgem de dir en el temps que 
toca i així no ficareu en un brete el president .

 
La senyora Gascó Enríquez:

Presidente, yo pido la palabra por el artículo 72, alusiones 
que implican juicio de valor.

 
El senyor president:

Sobre...

 
La senyora Gascó Enríquez:

Sí, ha dicho mi nombre, ha dicho Beatriz Gascó, que 
trabajaba en Ciegsa sin ir a trabajar (veus) y que además 
estaba..., implicaba...

 
El senyor president:

Senyor conseller, no fique més llenya en el foc

 
La senyora Gascó Enríquez:

...que me llevava 1.000 millones de euros, nada más y nada 
menos .

 
El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

No, la leña la mete ese senyor...

 
El senyor president:

No fique més llenya.

 
La senyora Gascó Enríquez:

Creo que es un juicio de valor totalmente directo...

El senyor president:

Senyor conseller, senyor conseller .

 
El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

...que es un difamador profesional y a la gente hay que 
llamarla por su nombre.
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El senyor president:

Senyor conseller, senyor conseller . . .

 
La senyora Gascó Enríquez:

 . . .y me ampara el reglamento .

 
El senyor president:

Un momentito, senyora Gascó.

Señor conseller, respete a la comisión de economía y respete 
a la mesa. Todo el mundo tiene derecho a hablar y todo el 
mundo puede sentirse aludido y se le dará la palabra a todo 
el mundo, pero creo que las formas son muy importantes.

Y, entonces, yo sé que todo el mundo interpreta del otro 
otra forma, pero hay que hacer un ejercicio, que creo que 
aquí lo intentamos hacer casi todos los de la comisión, de 
hacer un ejercicio.

Señora Gascó, usted ha invocado el artículo 72. (Se sent una 
veu que diu: «Sinvergüenz...»)

 
La senyora Gascó Enríquez:

El artículo 72…

 
El senyor president:

Senyor conseller, senyor conseller!

 
La senyora Gascó Enríquez:

Alusiones que implican juicio de valor. (Veus)

 
El senyor Fullana Martínez:

Me acaba de insultar el conseller de educación. Me ha 
llamado «sinvergüenza» mirándome a los ojos. Quiero decir, 
¿esto qué es? (Veus)

 
El senyor president:

Vamos a ir, vamos a ir . . . (Veus)

El senyor Fullana Martínez:

El caso de Ciegsa es un caso que está en los tribunales.

 
El senyor president:

Se le ha oído perfectamente, señor conseller .

Vamos a ver . . .

La senyora Gascó Enríquez:

Yo, no.

 
El senyor Fullana Martínez:

Había un sobrecoste... No usted no, pero había un sobre-
coste, que es lo que he dicho. 

El senyor president:

Por favor, señores diputados y señoras diputades, vamos 
por partes. Vamos por partes porque esto ha funcionado 
muy bien dos días y no me gusta a mí, como presidente, ni 
creo que sea digno, como representantes que somos de los 
ciudadanos . (Veus) No creo que...

Senyor Fullana, ara li donaré la paraula perquè s’ha sentit al·ludit.

Primer, senyora Gascó, té la paraula per les al·lusions.

 
El senyor Fullana Martínez:

Está riéndose...

 
La senyora Gascó Enríquez:

Gracias, presidente .

 
El senyor president:

Per favor, senyor diputat . . . (Veus. Se sent una veu que diu: «És 
que me molesta que...») Bé, però ací...

Senyor Fullana! Per favor, no em feu açò com si fora un pati de 
col·legi . Anem parlant tots un darrere l’altre, però no fem com . . .

Per favor, senyor diputat. Anem un darrere d’un altre. Açò és 
el temple de la paraula, però no intentem fer una conversa de 
barra de bar.

Senyora Gascó .

 
La senyora Gascó Enríquez:

Muchas gracias, presidente

Yo entiendo que el señor Fullana viene de la Diputación 
de Alicante donde tenía que hacer del circo una cuestión 
permanente para poder tener sus minutos de gloria .

Yo le voy a decir solamente dos cuestiones. La primera de ellas 
es que, y me parece algo muy importante, que lo del «calum-
nia, que algo queda» no le va a servir. No le va a servir por dos 
cuestiones fundamentales. El conseller de educación, y se lo dije 
una vez en el hemiciclo, yo, para defender mi honor —porque 
al final con Compromís es lo que hay que hacer, por desgracia, 
defender el honor de una persona— le dije: «Mire, señor Marzà, 
esto es muy sencillo, usted me lleva al juzgado y si encuentran 
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algo yo me voy a mi casa y, si no encuentran nada, el que se va 
a su casa es usted, porque si hay algo que yo he hecho en esta 
vida es trabajar». Evidentemente, agachó las orejas y no volvió 
a decirme nunca nada más de este tema.

Ustedes, lo que no pueden hacer en una causa judicial —que, 
por cierto, nunca han encontrado nada— es poner el venti-
lador, intentar emponzoñar a todo el mundo. Eso no es polí-
tica. Lo que hacen ustedes desde Compromís es una autén-
tica basura. Eso, en primer lugar.

En segundo lugar, hay que estar muy desesperado en un 
debate de presupuestos, donde Compromís se supone que 
debería encontrar muchísima información, el tener que atacar 
a una persona, de la que no tienen absolutamente nada, a la 
yugular de lo personal para tener un argumento político, señor 
Fullana. Me parece auténticamente lamentable.

A mí me gustaría que estas cosas que ustedes están diciendo, 
y si tienen algo penal en contra mío, que lo digan fuera de 
esta cámara para darme herramientas penales para yo poder 
denunciarle . Si usted es tan valiente fuera de esta inmunidad 
que le dan las paredes de Las Cortes Valencianas, atrévase a 
decirlo fuera, señor Fullana. No sea tan valiente con la inmu-
nidad parlamentaria, porque estoy cansada de que intenten 
calumniarme por hacer mi trabajo parlamentario.

Si les molesta lo que les digo, lo siento muchísimo, pero me 
parece de una cobardía parlamentaria tremenda que no se 
atrevan a decirlo fuera. Porque si hago algo, y que por lo 
visto parece que les pica bastante, es trabajar.

Muchísimas gracias .

 
El senyor Fullana Martínez:

Sí, eh…, bé.

 
La senyora Gascó Enríquez:

Las alusiones personales, presidente, no tienen réplica.

 
El senyor Fullana Martínez:

Ah!, que no puedo hablar, ¿verdad? (Veus)

Beatriz, si no quieres que hable, yo no hablo. (El president 
intervé sense micròfon) 

La senyora Gascó Enríquez:

Hombre, perdona, es que es una alusión personal y lo que le 
está dando usted es una réplica.

Mírese el Reglamento y, si no, consúltele al letrado, por favor .

 
El senyor Fullana Martínez:

¡Si se me ha dicho sinvergüenza! ¡Si se me ha insultado, el 
señor conseller! (Els membres de la Mesa interactuen entre ells)

La senyora Gascó Enríquez:

No hay réplica.

Pero, ¿por qué?

 
El senyor Fullana Martínez:

Me han llamado sinvergüenza.

 
La senyora Gascó Enríquez:

¿Quién?

 
El senyor Fullana Martínez:

¿Cómo que quién? El conseller de educación .

 
La senyora Gascó Enríquez:

Nadie lo ha escuchado . (Veus. Se sent una veu que diu: «¿Cómo 
que no, cómo que no?») ¿Está grabado en el Diario de Sesiones? 
¿Está grabado en el Diario de Sesiones?

 
El senyor president:

Señora Gascó, vamos a ver, señora Gascó...

 
El senyor Fullana Martínez:

Una cosa, ¿pero me puedo explicar?

 
La senyora Gascó Enríquez:

¿Está grabado en el Diario de Sesiones?

 
El senyor president:

...ho hem sentit tots perfectament. Una altra cosa és que 
vullgam dir . . .

 
La senyora Gascó Enríquez:

Insisto, ¿está grabado en el Diario de Sesiones?

 
El senyor president:

Señora Gascó...

 
La senyora Gascó Enríquez:

¿Está grabado en el Diario de Sesiones?
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El senyor president:

Yo no sé si se graba el diario de sesiones o no se graba.

Està gravat en el Diari de Sessions? (El president s’adreça al 
lletrat) Sí. El senyor lletrat diu que sí.

Senyora Gascó, que no hem de tindre... A vore, parlar està bé, 
perquè ens podem aclarir. Aixina que una cosa és que jo enten-
guera que era per a replicar-la, a vosté, però crec que no és per a 
replicar-la, a vosté, perquè les al·lusions no tenen dret a rèplica.

Però s’ha sentit al·ludit per l’altra cosa que hem sentit, per la 
paraula que hem sentit tots, i té dret també, com ha tingut 
dret vosté a fer l’al·lusió.

Aixina que, senyor Fullana...

Ho hem sentit tots. (Veus) Dona igual .

El senyor Fullana Martínez:

Mire, jo a la senyora portaveu del Partit Popular, jo he escoltat 
els seus arguments. Veig que vosté té por de que jo parle. (Veus)

Sí, li vaig a replicar... Sí, em deixen parlar? Puc parlar?

El senyor president:

Senyor... De veritat. S’ha espatarrat açò.

Senyor Fullana, seguisca, per favor .

El senyor Fullana Martínez:

Crec que és impropi d’un conseller d’educació, en meitat una 
explicació de pressupostos, insultar el portaveu d’un grup de 
l’oposició. És una falta de respecte.

I vaig a explicar-me les meues afirmacions. He sentit..., sobre 
Ciegsa, vaig a explicar-me en les meues afirmacions sobre Ciegsa, 
que crec que és el que ha fet que el senyor conseller m’insultara.

A vore, quan vostés estan faltant al respecte als anteriors 
gestors, quan s’han dedicat a invertir uns diners en fer esco-
les, em sembla molt sorprenent que vostés, el senyor conse-
ller d’educació i la senyora portaveu del Partit Popular, (veus) 
estaven al capdavant de Ciegsa i van desaparéixer 1.000 
milions d’euros en sobrecostos que encara ningú sap molt bé 
on han anat a parar. I això és el que he dit.

I sobre la seua situació laboral en Ciegsa, em remet... (Veus. Se 
sent una veu que diu: «Eso no es una réplica»)

La senyora Gascó Enríquez:

Hombre, de verdad, no lo voy a soportar, de verdad.

O se cumple el reglamento o vamos a poner una queja formal 
a la Mesa .

El senyor Fullana Martínez:

Estic explicant que vosté..., estic explicant...

La senyora Gascó Enríquez:

¡Que me está haciendo réplica!

El senyor Fullana Martínez:

No, vostés no volen que parle, perquè els molesta, però...

La senyora Gascó Enríquez:

Queremos que te aprendas el reglamento de una vez, señor 
Fullana .

El senyor Fullana Martínez:

...els molesta, els molesta, els molesta. Li molesta que parle 
del seu contracte de Ciegsa . . .

La senyora Gascó Enríquez:

Me molesta que no se sepa el reglamento y que se lo pase por 
el arco de triunfo todas las sesiones parlamentarias .

El senyor Fullana Martínez:

On treballava vosté, en Ciegsa o en la conselleria? Com va ser 
contractada? (Veus)

El senyor president:

A vore, per favor, parem un moment! (Inoïble. El president 
intervé sense micròfon) ... li agraïsc, senyor Fullana, ja sap el 
que pot fer i el que no pot fer en este torn. No em faça a mi 
haver de llevar-li la paraula a ningú. Vosté ha demanat tempo 
per l’article 72 pel que se li ha invocat, seguisca amb el que se 
li ha invocat i deixe la senyora Gascó . . .

El senyor Fullana Martínez:

D’acord .
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És que és difícil perquè el senyor conseller... (Veus) Escolte’m! 
No, però jo m’explique. El senyor... (Veus) No, a vore . El senyor 
conseller m’ha insultat arran d’unes declaracions de la 
senyora portaveu del Partit Popular i és difícil explicar més 
sense fer menció a elles .

Simplement estic explicant per què he fet eixa menció a 
Ciegsa, per què qüestione el contracte laboral de la porta-
veu del Partit Popular en Ciegsa i per què qüestione l’in-
sult del senyor conseller quan estava fent una menció clara-
ment política i, a més, on queda referència d’eixa mala gestió 
econòmica. Crec que no mereixia este insult i m’agradaria 
que el senyor conseller es disculpara. (Pausa)

El senyor president:

La rèplica del senyor (Inoïble. El president intervé sense micrò·
fon)  . . .

El senyor Lorenz Andrés:

En primer lloc, volia recordar-li que el deute que té la 
Generalitat ve del 2015. No ens acusen a nosaltres. Les 
dades són clares. L’herència que van deixar vostés en el forat 
més gran és el deute que estem pagant ara.

Me diu d’Edificant. Jo no sé com serà la nova política del 
govern del PP i Vox en matèria d’infraestructures educatives. 
Jo li puc contar la que era abans: Ciegsa i barracons. En el 
2015 hi havien 26 centres educatius íntegrament en barra-
cons; 22 ja estan construïts, tres estan pràcticament acabats 
i queda un en projecte.

També vosté diu que sí, que sí que tindrà en compte l’in-
crement de plantilles de secundària. Jo li puc assegurar que 
he fet càlculs i que la quantitat suficient per a aconseguir 
posar en marxa l’acord de plantilles, que tots els sindicats 
van aplaudir i que farien falta més de 20,5 milions d’euros, 
no està. Però supose que, com va dir vosté, l’acord és una 
«bomba de relojería», i perquè no són partidaris d’incremen-
tar la dotació de plantilles de professorat perquè això suposa 
major qualitat d’ensenyament, i això va amb vostés.

En un moment determinat, parlant de les llengües, ha dit que 
volen reforçar les llengües estrangeres com a vehiculars. I li 
molesta que siga el valencià la llengua vehicular?

També han reduït, ha dit... Un moment. Les tres, per això 
se necessita més matèries que només una. Continuem. No 
li agrada la part pública per a generar ocupació. Ho ha dit 
vosté. Ha dit: «La part pública no és tan eficient —ha dit 
vosté— com la privada». Val? Doncs resulta que, mirant els 
pressupostos, la promoció de l’ocupació de les empreses 
privades ha disminuït. Eixa és la preocupació que tenen?

Per a acabar. Des del PSPV volem dir que els pressupostos 
no aposten pels serveis públics i, en aquest cas, per l’edu-
cació de valencians i valencianes. No volen invertir en les 
infraestructures educatives de la Comunitat Valenciana. No 
volen continuar l’aposta per l’educació de zero a tres anys 
gratuïta que va iniciar el govern de Ximo Puig i no han dotat 

quantitats del bo infantil per a consolidar-lo. No volen inver-
tir per a incrementar les plantilles educatives que supo-
sen millora en l’atenció educativa. No aposten per una polí-
tica de la formació professional real que relacione el mercat 
laboral i l’exemple és l’eliminació dels prospectors.

Una política d’universitats que no dota els centres d’investi-
gació amb les quantitats necessàries per a desenvolupar la 
nostra educació superior. Això és fonamental perquè, com ja 
he comentat, la LOSU referencia el finançament segons els 
objectius d’investigació.

Una política d’ocupació en què no es centren en baixar l’atur 
dels joves de la Comunitat Valenciana, i la mostra, com ja hem 
dit, és la reducció per primera vegada des de 2015 en els fons 
dedicats a fomentar l’ocupació .

Davant tot això, li puc dir que no ens agraden aquests pressu-
postos que no es preocupen pels valencians i valencianes, tot 
el que ens mostren és que no aposten per l’educació pública 
en totes les etapes educatives, que aconsegueix, l’hi recordo, 
que tots i totes siguem iguals. Això és el que suposa llevar 
impostos als rics per a que els serveis públics puguen patir 
una retallada . (Veus)

El senyor president:

Gràcies, senyor Lorenz.

Senyor conseller, me sap mal dir-li açò, i crec que ja s’ha dit 
en una comissió, i crec que va ser la mateixa de la legisla-
tura passada, (veus) que m’ho he llegit tot, ¡senyor conseller!... 
(El conseller diu sense micròfon: «Dirige usted, señor Gaspar.») 
Dirigisc jo i estic donant a tot el món el mateix marge de 
temps, no fa falta que me diga si tinc que llevar el temps o no. 
Vull dir, a tot el món li estic donant la prudència que crec que 
se li ha de donar i hasta ara ha funcionat aixina .

I ara sí que crec que li toca a vosté, (veus) els seus tres minuts 
i tanca la sessió .

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señor presidente.

Bien, señor Lorenz, es usted un crack, un crack, decir (rient) 
que la deuda es culpa del Partido Popular... ¡Es usted un 
crack! (Veus) El Partido Popular gobernó esta comunidad, 
creo que fueron cinco legislaturas, luego había antes gober-
nado el Partido Socialista, pero es que ustedes..., le he dicho 
antes, por eso digo que es usted un crack, o es que no me ha 
escuchado: le he dicho que solamente en dos legislaturas, 
¡gracias a Dios!, que han gobernado ustedes, solamente en 
dos legislaturas, han aumentado la deuda más de un 42 %, 
casi casi un 43 %... ¡Casi un 43 %! Es usted un crack porque, 
encima de haber aumentado la deuda en dos legislaturas en 
un 43 %, ¡dice que la culpa nuestra!, del 2015... (Veus) Pero, 
bueno, bien.

Mire, nadie ha construido más centros educativos en esta 
comunidad que el Partido Popular... ¡Nadie! Y dice usted que 
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han bajado las ayudas para la ocupación de jóvenes... Si se lo 
he dicho antes, es que es usted un crack, le he dicho: se han 
gastado ustedes en dos años el 75 % de los Fondos europeos 
para ayudas para contratación de jóvenes... ¡El 75 %! Tendré 
que bajar un poco, pero, ya le digo, no es que yo tenga manía 
a los ayuntamientos ni nada, o que el empleo se consiga... Le 
digo, cuando contratan los ayuntamientos, la empleabilidad es 
muy baja, y cuando esas ayudas se hacen a través de empre-
sas, del sector privado, la empleabilidad es altísima. ¿Y sabe 
dónde yo voy a invertir el poco dinero que me han dejado 
ustedes? Ahí, ese va a ser el cambio, sobre todo en la política, 
(veus) en vez de hacer que mis alcaldes tengan sus cuadrilli-
tas limpiando jardines, pues van a estar aprendiendo un oficio, 
trabajando en un oficio que les va a dar empleo a posteriori.

Bien, señor Fullana, señor Fullana, yo le dije ya muchas veces, 
ustedes trazaron un plan premeditado para hacer que todo el 
inicio de curso saliera mal . . ., saliera mal, y fue un plan preme-
ditado. Mire, ayer hablaba..., justamente ayer, con un alto 
funcionario, muy alto funcionario, de educación, y me decía, 
dice: «Es que lo que yo vi esta vez...», y además me contaba 
exactamente, dice, fíjate que cuando el Partido Popular perdió 
las elecciones, dice, los altos cargos del Partido Popular, quizá, 
pues, un poco por estar..., malestar o tal, casi dejaron de 
aparecer. Pero los funcionarios, los subdirectores, los jefes de 
servicio, siguieron al pie del cañón, y ahora ha pasado al revés, 
se quedaron los altos cargos, claro, tenían que firmar todo lo 
que ha ido firmando Raquel Tamarit, y se fueron los subdirec-
tores generales y los jefes de servicio, que eran realmente los 
que hacían el trabajo. Eso es lo que hicieron ustedes.

Y mire, los datos del Edificant dice que son falsos... Yo les reto 
a demostrarme que son falsos: ¡pero cómo va a decir que son 
falsos si son datos oficiales de ejecución! Mire, usted, «es que 
son falsos»... Usted es un ventilador de porquería y ha sido 
siempre, desde hace muchos años..., y es conocido por ser 
un ventilador de porquería, porque, claro, asimilarme a mí a 
posibles conductas corruptas que pueda haber tenido algún 
compañero de mi partido y que yo defiendo que se juzgue y, 
si ha lugar, se condene, asimilarme a mí a esa posible persona 
que esté imputada y que ya veremos lo que un juez estime, 
es como si yo dijera que usted, por ser del partido de Mónica 
Oltra, es un violador de menores, y a mí jamás se me ocurriría 
hacer eso, . . .

El senyor president:

Finalitze, senyor conseller.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

...a mí jamás se me ocurriría hacer eso.

Muchas gracias .

El senyor president:

Senyors diputats i diputades, suspenem la sessió .

La reprenem a les quatre amb el conseller d’agricultura. No 
prenguen café.

 
(Se suspén la reunió a les 13 hores i 39 minuts) 
(Es reprén la reunió a les 15 hores i 59 minuts)

Compareixença del conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca, 
senyor José Luis Aguirre Larrauri, per a informar sobre el 
Projecte de llei de pressupostos de la Generalitat per a l’exercici 
2024 pel que fa a la seua conselleria

El senyor president:

Bona vesprada .

Ja estem ací altra vegada i reprenem la sessió.

Li agraïsc moltíssim que haja vingut, al conseller d’agricultura, 
i quan vullga ell té la paraula i comença la seua exposició.

El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Muchas gracias, presidente .

Señorías, déjenme empezar la comparecencia agradeciéndo-
les su presencia a estas horas de la tarde en esta comisión, 
en la que trataré de exponer con la mayor claridad nues-
tras propuestas de solución para nuestro sector agrícola . Un 
sector que encontramos abandonado, engañado e infravalo-
rado por los sucesivos gobiernos de los últimos años.

Por todos es conocido que desde el primer día de nuestra legis-
latura nos hemos reunido con los representantes y los agen-
tes del sector que nos lo han solicitado, y todos han coinci-
dido y coinciden en que es ya su última esperanza que el actual 
gobierno de la conselleria supone la última esperanza para ellos.

Como miembros de un pacto de gobierno sólido y honesto, 
tenemos la convicción y el claro objetivo de defender al 
sector primario .

El mundo rural nos reconoce como los únicos que entende-
mos de la problemática y las necesidades de un sector tan 
importante y fundamental en nuestra región .

Importante por ser estratégico para nuestra economía, para 
buscar la irrenunciable soberanía alimentaria, para mantener 
y enriquecer nuestro entorno natural y nuestro paisaje, para 
garantizar la conservación de nuestras tradiciones y nues-
tra identidad, para promocionar nuestros productos y nues-
tra cultura agraria .

En nuestra propuesta de presupuesto en el compromiso 
de llevar a cabo una honesta y eficiente gestión del mismo, 
no vamos a derrochar ni un solo euro en buscar el agrade-
cimiento político, práctica a la que estaba acostumbrado el 
tripartito y los partidos que lo integraban, pues ese dinero 
lo necesita a nuestro sector primario y a él va a ir a parar de 
forma directa y transparente .


